



## ● ACTUALITÉS ● ÉVÉNEMENTS

- Décembre 2023 -

Cette lettre d'information est envoyée à tous les personnels d'éducation du réseau Emmanuel Education.

### Éditorial

Du « tout est grave » au « tout est grâce »

C'était attendu, craint : les résultats de l'étude PISA pour 2022 sont une fois de plus inquiétants pour le niveau scolaire des élèves français. Notre nouveau ministre, dans la lignée de nombre de ses prédécesseurs, assure qu'il va se retrousser les manches pour inverser ces résultats. L'école a d'abord pour mission de transmettre des savoirs. Tous nous devons, personnellement et collectivement, continuer à tenir le cap de la transmission, sans désespérer, avec une exigence qui commence par la capacité à se remettre en question. Tout programme scolaire résulte d'un projet de société. L'éducation nationale, en France, n'échappe pas à cette règle : elle propose une vision éducative, fruit d'un projet de société porté par les gouvernements successifs. Nous avons, chacun personnellement, peu de prise sur les programmes, sur les grandes décisions des ministères. Pourtant, il y a des choses que je peux contribuer à faire évoluer par mon métier d'enseignant et d'éducateur. Chacun de nous incarne la vision de l'être humain qui est la sienne. Pour les chrétiens, une vision anthropologique chrétienne, où TOUT l'homme est pris en compte, dans toutes ses dimensions : pour cette raison nous savons que la finalité de l'école ne s'arrête pas à la transmission des savoirs. L'une des questions importantes sur laquelle j'ai prise dans une école est donc : qu'est-ce que je peux contribuer à changer ? A la place qui est la mienne, quelle qu'elle soit dans une école, qu'est-ce que, comme personne chrétienne, je peux améliorer ? Sortons d'une pensée de système, sur laquelle nous avons peu de prise, et adoptons une démarche personnelle et responsable : qu'est-ce que je peux convertir en moi qui peut sensiblement transformer l'environnement dans lequel j'évolue, les personnes que je côtoie quotidiennement ? Notre Foi en la vie éternelle, en un Dieu vivant, avec nous jusqu'à la fin des temps est un roc sur lequel nous appuyer. A quelques jours de l'accueil de la plus grande nouvelle de l'histoire de l'humanité, « un enfant nous est né », Luc, 2, 11, demandons au Seigneur de nous aider à faire nous aussi le chemin vers ce mystère de l'incarnation. Que nous puissions, dans nos classes, nos cours de récréation, nos conseils de directions, convertir le « tout est grave » tellement présent dans les écoles, en « tout est grâce ». Bien sûr, notre monde va mal, notre société va mal, l'école et les jeunes souffrent. Mais est-ce que je crois que dans les grandes épreuves que nous traversons, personnellement et en société, Dieu est avec nous ? Sans tomber dans une vision bisounours du monde, engageons nous sur la voie de l'action de grâce, en tout et pour tout. Sans chercher à monter sur la Croix, faisons en le signe de la Victoire sur les ténèbres et acceptons de la porter à notre mesure. La lumière est venue sur la terre et nous devons partager cette joie, malgré les copies à corriger, les élèves bruyants, les leçons peu apprises, les parents casse-pieds, les collègues sinistres. En cette veille de nouvelle année, alors que nombre d'entre nous va prendre des résolutions, faisons aux élèves, aux collègues, aux parents, le cadeau du sourire, de la joie partagée, de la difficulté offerte. Beaucoup de jeunes dans nos écoles

souffrent aussi parce que nous n'avons pas ou plus une posture d'Espérance, que nous ne témoignons plus suffisamment de l'amour de notre métier, de notre foi en la capacité des élèves à devenir des personnes libres, au service du Bien commun. Ce n'est pas de pantoufles dont nous avons besoin à Noël, mais de foi en la grâce qui surabonde. Faisons confiance aux jeunes, soyons des témoins de l'Espérance, croyons que nous pouvons transformer ce qui nous entoure, et surtout, n'oublions jamais que, « malgré tout », le bien fait aujourd'hui, dans nos classes, nos écoles, l'est pour l'éternité.

Oui, « Tout est grâce », joyeux Noël !

Olivier Lamoril

*Délégué du modérateur pour les Ecoles de l'Emmanuel*

---

## Espace de réflexion



### La pédagogie du sacré

La pédagogie du Christ est une source d'inspiration, de questions, de réflexions infinies. Nous nous proposons d'en faire une suite de méditations sous forme de lectio divina, en commençant par l'éducation au sacré.

Laissons-nous surprendre.

👉 [Lire la suite](#)

## Pépites et pétards !



### Initiation au sacré

Explorons la notion du sacré, son sens, dans un monde en constante évolution. Sonia Mabrouk nous partage son expérience personnelle en lien avec le sacré.

👉 [Lire la suite](#)

## Carême 2024



## Opération Carême 2024

N'oubliez pas que nous sommes à votre disposition pour vous aider à mettre en place des opérations de Carême dans vos établissements ! On compte sur vous !

👉 [Lire la suite](#)

## Formation

**Tous les enseignements donnés par Emmanuel Education sont disponibles sur notre site. A (ré)écouter sans modération !**

👉 [Voir le site](#)

### Sessions de formation 2023 - 2024

Emmanuel Éducation s'est doté d'un pôle formation. Notre ambition : développer des compétences professionnelles par des formations qui permettent d'entretenir "le feu" de la vocation ; unifier nos vies d'enseignants et éducateurs dans nos pratiques professionnelles.

👉 [Infos et inscriptions](#)

## Offre d'emploi

**Educateur ou une éducatrice Montessori à l'école Montessori à l'Arc-en-Ciel de Violay**

👉 [Fiche de poste](#)

## A noter dans vos agendas

### Les inscriptions "Alma" sont ouvertes !

Alma est une association au service de l'éducation et de l'accompagnement des jeunes filles (14-16 ans) par des jeunes femmes, via des sessions de 3 week-ends.

Les jeunes filles y abordent avec leurs animatrices des questions d'identité et d'estime de soi au travers de moyens pédagogiques concrets, joyeux et variés (ateliers, vie fraternelle, enseignements, vie de prière). Le but que l'association se donne est ainsi de permettre à chaque jeune femme d'incarner fièrement ce qu'elle est pour rayonner dans le monde qui l'entoure !

Fondées sur un enseignement solide issu de la doctrine sociale de l'Eglise, ces sessions ont été pensées pour des adolescentes, dans un cadre convivial et serein, jeune et pétillant, pour les associer pleinement à notre proposition à chaque étape.

Alma propose cette année des sessions à Paris, Nantes et Lyon (Bourgoin-Jallieu et Bourg-en-Bresse).

Le projet vous intéresse? Vous souhaitez inscrire une jeune fille? Cliquez sur le lien ci-dessous !

L'équipe Alma

Auxane de Monterno pour Alma

associationalma.fr

Contact par [mail](#)

 [Inscriptions et informations ici](#)

---

**Ecoutez de nombreux enseignements et suivez les directs sur**



---

Un ami vous a transféré ce mail et vous voulez recevoir notre newsletter trimestrielle ?

Je m'abonne



---

*Emmanuel Education*

91 boulevard Auguste Blanqui · PARIS 75013 · France

[Se désinscrire](#) et ne plus recevoir la newsletter Emmanuel Education - [Version en ligne](#)